



もんぶかがくだいじん

文部科学大臣からのメッセージから

コロナ禍で様々な不安を抱えている皆様に、8月25日付で文部科学大臣より子どもたちや保護者の方、地域の皆様にメッセージが出されましたので、抜粋して紹介します。子どもたちと一緒に読み、一緒に考えていただきたくお願い申し上げます。

～ 保護者や地域の皆様へ ～

学校において、児童生徒の学びを確保するための取組を進めることができているのは、保護者や地域の皆様に感染症対策の取組に御理解と御協力を賜っているからであり、心より感謝申し上げます。

しかし、このような取組を徹底しても学校や家庭、社会において感染リスクをゼロにすることはできません。誰もが感染する可能性があります。その上、新型コロナウイルス感染症には未だ解明されていない点があり、ワクチンも開発中であることから、この感染症に対する不安をお持ちの方が多いと思います。

私たちは、この感染症と、この感染症がもたらした社会の変化に対して、現時点での科学的な知見や見解に基づいて、正しく向き合うことが必要です。私からは、保護者や地域の皆様に次の二点をお願いいたします。

第一に、感染者に対する差別や偏見、誹謗中傷等を許さないということです。

誰もが感染する可能性があるのですから、感染した児童生徒等や教職員、学校の対応を責めるのではなく、衛生管理を徹底し、更なる感染を防ぐことが大切です。

そして、自分が差別等を行わないことだけでなく、「感染した個人や学校を特定して避難する」「感染者と同じ職場の人や、医療従事者などの家族が感染しているのではないかと疑い悪口を言う」など身の周りに差別等につながる発言や言動があったときには、それに同調せずに、「そんなことはやめよう」と声をあげていただきたい。人々の優しさはウイルスとの闘いの強い武器になります。

感染を責める雰囲気が広がると、医療機関での受診が遅れたり、感染を隠したりすることにもつながりかねず、結局は地域での感染の拡大にもつながり得ます。その点からも差別等を防ぐことは必要なことです。

第二に、学校における感染症対策と教育活動の両立に対する御理解と御協力です。

感染症への対応が長期にわたることが想定される中、学校では、感染症対策を講じつつ学校



教育ならではの学びを大事にしながら教育活動を進め、子供たちの健やかな学びを最大限保障するための取組を進めていただいているところです。……中略……これからの予測困難な時代を生きていく児童生徒等や学生が、必要となる力を身に付けていくことができるよう、学校の教育活動の継続への御理解と御協力をお願いいたします。……後略……

～ 児童生徒等や学生の皆さんへ ～

新しい学期を迎えるに当たって、皆さんに伝えたいことがあります。

まず、感染症にかからないようにするには、いくつかの方法があります。すでに皆さんが取り組んでいるように、話をする時にはマスクをしたり、手を洗ったり、具合が悪い場合には学校を休んでもらうことです。そして何より、健康的な生活を送ることが大切です。……中略……新型コロナウイルスには誰もが感染する可能性があります。感染した人が悪いということではありません。学校やクラスの中で感染することは悪いことだという雰囲気があるのでと、新型コロナウイルスに感染したと疑われることをおそれて、具合が悪くなくても、その後は言いだしにくくなったり、病院に行くのが遅くなったりしてしまいます。そうすると、さらに皆さんの地域で感染が広がってしまうかもしれません。

感染した人や症状のある人を責めるのではなく、思いやりの気持ちを持ち、感染した人たちが早く治るよう励まし、治って戻ってきたときには温かく迎えてほしいと思います。

すでに、感染した人たちが心ない言葉をかけられたり、扱いをされたりしているという事例が起きています。こうしたことが皆さんのまわりでも起きないように、皆さんにも協力してほしいのです。また、高齢者や病気がちの人は、感染すると症状が重くなってしまう危険があります。自分は元気だから大丈夫ということではなく、そのような人たちに感染させることがないよう、思いやりの気持ちを持ってほしいと思います。……中略……新型コロナウイルスも研究が進んで解明されれば、予防と治療ができるようになり、新たな共存生活が始まります。……中略……皆さんには今自分ができる予防をしっかりと行い、将来の目標を持ち、家庭や学校で日々の学びを続けてほしいと願っています。

れいわにねんはちがつ
令和二年八月
もんぶかがくだいじん はぎうだ こういち
文部科学大臣 萩生田 光一

子どもたちやご家族の方で、感染症を理由とした差別や偏見での不安や悩みがありましたら、まずは牧田小学校にご相談ください。なお、学校以外にも、次のような相談機関もございますので、ご紹介します。

- 新型コロナウイルスの健康相談電話 050-3628-5672
- 24時間子どもSOSダイヤル 0120-0-78310
- チャイルドライン(18歳までの子どもが対象) 0120-99-7777
- 子どもの人権110番《法務省》 0120-007-110
- いのちの電話の相談 0120-783-556

